



**STERNENFREUNDE WURMANNSQUICK E.V.**

## Tätigkeitsbericht über das Vereinsjahr 2010

### **Allgemeines:**

Das Vereinsgeschehen wurde im Berichtsjahr 2010 weitgehend durch die jährlich wiederkehrenden Termine und Tätigkeiten bestimmt. Häufig schlechtes Wetter prägte das Jahr 2010.

### **Öffentliche Veranstaltungen:**

#### Öffentlicher Abend:

Auch im Jahr 2010 fand im Rahmen der „Rottaler Spaziergänge“ jeweils am 1. Freitag im Monat der öffentliche Abend statt, welcher wieder großen Zuspruch bei unseren Besuchern fand. Je nach Wetterlage und Besuchsmonat variierte die Besucherzahl. Die höchste Besucherzahl konnte im September und Oktober im Rahmen unseres öffentlichen Abends verbucht werden. Wie jedes Jahr fanden auch wieder Besucher aus Österreich den Weg zu uns. Aufgrund von schlechtem Wetter musste das Öffnen auf die Öffnung des Rolldaches verzichtet werden. Als „Ersatzprogramm“ präsentierten wir unseren Besuchern selbst gemachte Astro-Aufnahmen und führten eine virtuelle Reise durch das Sonnensystem mit PowerPoint-Präsentationen und Astro-Freewareprogrammen durch.

#### Sonderführungen für Schulklassen, Vereine und Privatpersonen:

Im Jahr 2010 konnten wir einen leichten Anstieg der Anzahl der durchgeführten Sonderführungen verzeichnen. Zahlreiche Schulklassen und Vereine aus der Umgebung, eine Schulklasse aus München sowie unterschiedliche Firmen nutzten die Gelegenheit und meldeten sich zu Sonderführungen in der Sternwarte an. Auch größere Gruppen von Privatpersonen ließen sich die Gelegenheit nicht entgehen, eine Sonderführung mit dem Verein zu vereinbaren.

#### Bundesweiter Astronomietag 2010:

Aus organisatorischen Gründen wurde im Jahr 2010 auf die Teilnahme am bundesweiten Astronomietag im April verzichtet.

#### Teilnahme an Ferienprogrammen 2010:

Im Jahr 2010 waren wir Teil verschiedener Ferienprogramme, ausgerichtet von Gemeinden und Vereinen. Wir hielten Führungen für die Ferienprogramme der Gemeinden Wurmansquick und Mehring und dem Gartenbauverein Reischach.

#### Wurmansquicker Christkindlmarkt 2010:

Gemeinsam mit der Blaskapelle Wurmansquick richteten wir den diesjährigen Christkindlmarkt vom 04.12. – 05.12.2010 aus. Ca. 15 Stände boten den Besuchern eine große Auswahl an Speisen, Getränken, Büchern, Weihnachtsschmuck und Nützlichem. Wohlriechende Düfte von Speisen und Getränken lockten auch dieses Jahr "Groß und Klein" über zwei Tage in unser gut beheiztes Zelt. Unser „hauseigener“ Santa Claus ließ mit kleinen Süßigkeiten und wohlschmeckenden Clementinen die Augen der kleinen Besucher hell erstrahlen. Interessante Gespräche über "Gott und die Welt" machten die zwei Tage zu einer besinnlichen und entspannten Zeit.

#### Interne Veranstaltungen / Tätigkeiten:

##### Neuwahl der Vorstandschaft und Ämterbesetzungen:

In der Jahreshauptversammlung im Februar 2010 wurde wie folgt die Vorstandschaft neu gewählt und entsprechende Ämter neu besetzt:

- |                             |                        |
|-----------------------------|------------------------|
| 1. Vorstand und Kassenwart: | Herr Hauke Hammerl     |
| 2. Vorstand:                | Herr Hans Feuchtgruber |
| 3. Vorstand:                | Herr Aigner Karl       |

Schriftführer, Pressewart und Kinder- u. Jugendbetreuer:	Herr Markus Hering
Kassenprüfer:	Herr Rudolf Prinz
Hüttenwirt/in:	Hermann und Inge Demmelhuber

##### Neuerwerbungen:

2010 wurde für das Hauptinstrument dringend benötigtes Zubehör (z. B. Fernsteuerung für das Teleskop, etc.) erworben.

##### Seitlicher Neuanbau an der Sternwarte:

Im Sommer 2010 wurde an der Westseite der Sternwarte ein Unterstand zum Schutz der Tische, Stühle und Bänke sowie für das gesellige Zusammensein errichtet.

##### Neubepflanzung und Umzäunung der beiden Schutzwälle:

Kurz vor Winterbeginn wurden die beiden Schutzwälle in Zusammenarbeit mit einem Gartenbauverein neu bepflanzt. Zum Schutz der Neubepflanzung vor Rehen wurden die beiden Wälle umzäunt.

#### Allgemeine Beobachtungen in der Sternwarte:

Oft wurde das schöne Wetter genutzt, um Deep-Sky-Aufnahmen zu machen, neue Fotografiertechniken zu testen, sowie Einweisungen am Hauptinstrument und PC für unsere Mitglieder durchzuführen.

#### Interne Treffen in der Sternwarte:

Seit September 08 treffen sich die Vereinsmitglieder regelmäßig jeden 3. Freitag im Monat in der Sternwarte, um Einweisungen am Teleskop und PC durchzuführen, Erfahrungen auszutauschen und Fachgespräche zu führen.

#### AstroKids- und Jugendclub der Sternenfreunde Wurmanssquick e.V.:

Ein erstes Zusammentreffen des Astrokids- und Jugendclub konnte aus organisatorischen und zeitlichen Gründen noch nicht stattfinden.

#### Renovierungsarbeiten am Vereinsgebäude:

Im Vereinsjahr 2010 waren keine Renovierungsarbeiten am Vereinsgebäude notwendig.

#### Versammlungen:

Die an jedem 2. Dienstag stattfindende Mitgliederversammlung wurde ab Oktober 2010 eingestellt.

Jeden 3. Freitag im Monat : internes Treffen in der Sternwarte  
1.Halbjahr 2010 : Jahreshauptversammlung

Falkenberg, 07.01.2010

Hering Markus, Schriftführer